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横 浜 市 教 育 委 員 会 

定例会会議録 

 

 

 

  １ 日  時  平成29年１月６日（金）午前10時00分 

 

  ２ 場  所  教育委員会会議室 

 

  ３ 出 席 者  岡田教育長 今田委員 間野委員 西川委員 長島委員 宮内委員 

 

  ４ 欠 席 者  なし 

 

  ５ 議事日程  別紙のとおり 

 

  ６ 議事次第  別紙のとおり 
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教 育 委 員 会 定 例 会 議 事 日 程 

 

平成 29年１月６日（金）午前 10時 00分 

 

１ 会議録の承認 

 

２ 一般報告・その他報告事項  

  第 59 回 横浜市立小中学校・義務教育学校 個別支援学級、特別支援学校合同学芸

会・合同学習発表会について 

 

３ 審議案件 

教委第 60号議案 横浜市非常勤特別職職員の報酬及び費用弁償に関する条例の一部改

正に関する意見の申出について 

教委第 61号議案 県費負担教職員の市費移管に伴う勤務条件等の整備に関する条例の

制定に関する意見の申出について 

教委第 62号議案 損害賠償請求事件の訴訟上の和解に関する意見の申出について 

   

４ その他 
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岡田教育長 

 

 

 

 

各委員 

 

岡田教育長 

 

 

 

 

 

小林教育次長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

［開会時刻：午前10時15分］ 

  

それでは、ただいまから、教育委員会定例会を開会いたします。 

 はじめに、会議録の承認を行います。12月５日の会議録の署名者は長島委員と

宮内委員です。会議録につきましては、既にお手元に送付してございますが、字

句の訂正を除き、承認してよろしいでしょうか。 

 

＜了 承＞ 

 

 それでは、承認いたします。字句の訂正がございましたら、後ほど事務局まで

お伝えください。 

 なお、前回12月16日の会議録につきましては、準備中のため、次回以降に承認

することといたします。 

 次に、議事日程に従い、教育次長から一般報告を行います。 

 

【一般報告】 

 

１ 市会関係 

  ○12／20 本会議（第４日目）議案議決 

 

 教育次長の小林です。それでは、報告いたします。 

 まず、市会関係ですが、12月20日に本会議第４日目が開催され、議案議決が行

われました。 

 

２ 市教委関係 

 （１）主な会議等 

  ○12／19 平成28年度「地域学校協働活動」推進に係る文部科学大臣表彰受

賞団体による教育長訪問 

  ○12／23 横浜市立高等学校生徒音楽会 

 （２）報告事項 

  ○第59回 横浜市立小中学校・義務教育学校 個別支援学級、特別支援学校 

合同学芸会・合同学習発表会について 

 

 次に、市教委関係の主な会議等でございますが、12月19日に、平成28年度「地

域学校協働活動」推進に係る文部科学大臣表彰受賞団体による教育長訪問があ

り、受賞の報告が行われました。本年度、文部科学大臣表彰を受賞した団体は、

瀬谷さくら小学校の「さくらの子応援隊」と潮田小学校の「潮田共学舎」の２団

体です。これらの団体は、子供たちの豊かな成長を支えるための地域の方々によ

るボランティア活動が認められ、受賞に至ったものです。 

 次に、12月23日に横浜市立高等学校生徒音楽会が関内ホールで行われました。

こちらは、平成28年度横浜市立学校総合文化祭の一環として行われたもので、西

川委員に御出席いただきました。 

 また、報告事項といたしまして、第59回横浜市立小中学校・義務教育学校 個

別支援学級、特別支援学校合同学芸会・合同学習発表会について、この後、所管

課から報告させていただきます。 

 私からの報告は以上です。 
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岡田教育長 

 

西川委員 

 

 

 

 

 

 

 

岡田教育長 

 

 

 

 

長谷川指導部

長 

 

 

 

仲程特別支援

教育相談課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 報告が終了いたしました。御質問等がございましたらお願いいたします。 

 

 12月23日に横浜市立高等学校生徒音楽会が関内ホールで行われたのですが、本

当に生徒たちが一生懸命演奏している姿はすばらしいと感じました。ただ、本当

は反響板がホールには必要なのですが、上から降ろす反響板は降りるのですけれ

ども、横が反響板が使えないほどたくさん生徒が乗っておりまして、良いホール

があると良いのかなという感想は持ちました。お互いに聴き合うだけではなく

て、ほかの人にも聴いていただくような環境があると良いのではないかと感じま

した。以上です。 

 

 ほかにはいかがですか。よろしいでしょうか。 

 ほかに御意見がなければ、第59回 横浜市立小中学校・義務教育学校 個別支

援学級、特別支援学校 合同学芸会・合同学習発表会について、所管課から御報

告いたします。 

 

 指導部長の長谷川です。よろしくお願いいたします。 

 本年度も横浜市立小中学校・義務教育学校の個別支援学級と特別支援学校の合

同学芸会・合同学習発表会が１月から２月にかけて開催されます。内容につきま

しては、所管課長より説明させていただきます。 

 

 特別支援教育相談課長の仲程でございます。私から説明させていただきます。 

 この小学校、中学校、義務教育学校の個別支援学級の合同学芸会・合同学習発

表会ですが、名前が２つありますのは、小学校では合同学習発表会、中学校では

合同学芸会という名称を使っております。以前は小中合同でやっておりました

が、在籍人数の増加に伴いまして、小学校・中学校で分かれていく中で、このよ

うな名称になっております。 

 中学校の学芸会という名前は、いわゆる学習と芸術の両方を発表する学芸的な

ことという意味合いで、学芸会という名前にこだわっております。 

 これは個別支援学級、特別支援学校に在籍する児童生徒が主役となって活躍で

きる貴重な機会の１つでございます。児童生徒たちにとって、日頃の学習の成果

を大きな舞台・会場でみんなと協力し一丸となって発表することで、自信や意

欲、喜びを体得するとともに、正しい鑑賞の態度を養い、他校との交流を深める

場となっております。実際に舞台に立った達成感というのはかなり大きな成果が

ございまして、子供たちにとっては大きな成長の場となっております。 

 中学校は西公会堂を使いまして、５日間、１月17日火曜日、18日水曜日、それ

から週が明けまして25日水曜日、26日木曜日、27日金曜日となっております。午

前９時半開始となっておりますが、実際には小中とも開会式の始まりは９時40分

からとなっております。スローガンとしては、「パワー全開！ みんなのステー

ジ」です。 

 別添のプログラムでございますが、１月17日は保土ケ谷区、泉区、港北区のＡ

ブロック、１月18日は神奈川区、金沢区、南区、鶴見区のＢブロック、１月25日

は旭区、戸塚区、都筑区のＣブロック、おめくりいただきまして、１月26日は港

南区、瀬谷区、青葉区、神奈川中、寛政中のＤブロック、１月27日は磯子区、西

区、緑区、中区、栄区のＥブロックとなっております。 

 プログラムの内容に関しましては、どうぞ御覧ください。学芸と申しましたよ

うに、芸術的なこと、音楽や舞台装置や美術的なこと、それから技術的なことも

やっております。体育的なことを発表するところもありますし、国語の群読等を
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岡田教育長 

 

長島委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

岡田教育長 

 

 

 

 

 

やるところもあります。パフォーマンスとして、いろいろなダンス、集団行動等

もあります。 

 小学校は、１月24日の金沢区を皮切りに、２月17日に戸塚区、磯子区、青葉

区、緑区、鶴見区、泉区となっております。この日程に関しましては、裏面に公

会堂別に書いております。 

 小学校は、基本的には区単位での発表となっております。１つの区が１日で終

われない場合には、２日に分けて行っております。スローガンとしては、「みる

人も する人も りっぱに」です。細かいプログラムに関しましてはまだ私の手

元にありませんので、また集まり次第、必要な方にはお知らせしたいと思ってお

ります。 

 以上でございますが、それぞれの公会堂を使って発表するのですけれども、近

年、公会堂が指定管理になっておりまして、これだけの期間、これだけの場所を

教育委員会で押さえることはかなり難しくなってきておりますので、所管事務、

担当の学校の先生方がとても御苦労されたということも併せて付け加えておきた

いと思っております。 

 それからもう一点ですが、特別支援学校に関しましては、今年度は小学校の発

表で、瀬谷区の瀬谷養護学校小学部５年生が参加するということを聞いておりま

す。港南区では、港南台ひの特別支援学校が見学参加ということになっておりま

す。中学校では、特別支援学校の参加はございません。 

 以上でございます。 

 

 説明が終了いたしました。御質問等がございましたらお願いいたします。 

 

 御苦労様です。私はここ数年伺っているのですが、何しろ日程と時間が長いも

ので、なかなか全てではなく、時間の許すところ、時間の許す限りでお伺いして

おります。中学校の区をまたいだ、ある意味学校の交流にもなっていると思って

います。 

 もちろん学習発表会ですから、舞台でダブルダッチやバスケットボールのよう

なものを使ったものから、演劇、歌、合奏といろいろあるのですが、子供たちの

成果の学習発表であると同時に、教職員の指導成果もここに表れていると感じて

います。目をみはるようなすばらしいパフォーマンス、毎年子供たちが入れ替わ

っていく中で、子供たちの個性を上手に生かして、やる気を持たせて、良いパフ

ォーマンスをそこの舞台で集結させるというところが、教師と子供の関係であっ

たり、またこれを運営する教員同士の関係に良いものが生まれているのではない

かと思っています。 

 なかなか狭い世界で、忙しい中、こういうところで学び合うということをこち

ら側からもアピールして、良いお互いの関係を作ってもらえたらと、事務局と現

場の関係を作るのもこの場になるのではないかと思いますので、是非皆さんに頑

張るようにお伝えいただきたいと思います。今回もまたお時間の許す限り、伺お

うと思っておりますので、よろしくお願いいたします。 

 

 ほかに何かございますか。よろしいでしょうか。 

 ほかに御質問がなければ、次に、議事日程に従い、審議案件に移ります。 

 まず、会議の非公開について、お諮りします。教委第60号議案「横浜市非常勤

特別職職員の報酬及び費用弁償に関する条例の一部改正に関する意見の申出につ

いて」、教委第61号議案「県費負担教職員の市費移管に伴う勤務条件等の整備に

関する条例の制定に関する意見の申出について」は、議会の審議案件のため、教
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各委員 

 

岡田教育長 

 

 

 

古橋総務課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

岡田教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

岡田教育長 

 

委第62号議案は、「損害賠償請求事件の訴訟上の和解に関する意見の申出につい

て」は、訴訟等に関する案件のため、非公開としてよろしいでしょうか。 

 

＜了 承＞ 

  

 それでは、教委第60号議案から教委第62号議案までは、非公開といたします。

審議に入ります前に、何かございましたらお願いいたします。 

 では、事務局から、報告をお願いします。 

 

 事務局から報告いたします。12月20日、12月28日にそれぞれ１団体から、日の

丸・君が代等に関する要望書が提出されました。これらの要望書につきまして

は、事務局で対応を調整の上、教育委員会で審議が必要な場合は、次回以降にお

諮りしたいと思います。委員の皆様は、内容の御確認をお願いいたします。 

 次回の教育委員会臨時会は、１月23日月曜日の午前10時から開催する予定で

す。 

 また、２月定例会は２月３日金曜日の午前10時から開催する予定ですので、ど

うぞよろしくお願いいたします。 

 以上でございます。 

 

 それでは、次回の教育委員会臨時会は１月23日月曜日の午前10時から開催する

予定です。 

 また、２月定例会は２月３日金曜日の午前10時から開催する予定です。別途、

通知しますので御確認をお願いいたします。 

 次に、非公開案件の審議に入ります。傍聴の方は御退席をお願いします。ま

た、関係部長以外の方も退席してください。報道機関の方も御退席をお願いしま

す。 

 

＜傍聴人及び関係者以外退出＞ 

 

＜非公開案件審議＞ 

 

教委第60号議案「横浜市非常勤特別職職員の報酬及び費用弁償に関する条例の

一部改正に関する意見の申出について」 

 （原案のとおり承認） 

 

教委第61号議案「県費負担教職員の市費移管に伴う勤務条件等の整備に関する

条例の制定に関する意見の申出について」 

（原案のとおり承認） 

 

教委第62号議案「損害賠償請求事件の訴訟上の和解に関する意見の申出につい

て」 

（原案のとおり承認）。 

 

本日の案件は以上です。これで、本日の教育委員会定例会を閉会といたしま

す。 

 

［閉会時刻：午前11時51分］ 




